



Diario de Ávila



Jueves, 1 de febrero de 2018 | Número 38.944

FUNDADO EL 24 DE NOVIEMBRE DE 1898

1,50 €



DEPORTE BASE

Resultados y clasificaciones de las diferentes categorías DEPORTES 41

ESCUELA NACIONAL DE POLICÍA

El nuevo director se enfrenta al 'desafío' de los 4.000 alumnos ÁVILA 8



SANIDAD

245 abulenses no tienen dinero para afrontar el cáncer ÁVILA 16

EMPRESAS | INCENDIO EN LA FÁBRICA DE LÁCTEOS DE VICOLOZANO

La moderna Ornuva reabrirá en año y medio con el reto de exportar más

Directivos de la marca en España trasladaron ayer al máximo responsable de la Junta, Juan Vicente Herrera, y a la consejera de Agricultura, Milagros Marcos, su «compromiso firme» de reconstruir la planta abulense y mantener la actividad y el empleo • Las ayudas institucionales han sido claves para resucitar el proyecto ÁVILA 677

CATALUÑA | HACIA UN NUEVO 'GOVERN'

Puigdemont: «Esto se ha terminado. Los nuestros nos han sacrificado»

El candidato a la presidencia de la Generalitat, Carles Puigdemont, puso ayer de manifiesto las fuertes tensiones en el bloque independentista tras el aplazamiento del pleno de investidura, a través de unos mensajes privados difundidos por Telecinco. ESPAÑA 29 A 31

ENTREVISTA

RICARDO RIVERO

RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA (USAL)

«La oferta académica en Ávila no sólo se mantendrá sino que crecerá notablemente» 12 A 14

Y ADEMÁS

El altercado del pasado sábado en un negocio nocturno de Ávila podría saldarse con más detenciones PÁGINA 10

El turismo rural en la provincia superó en 2017 las 300.000 pernoctaciones PÁGINA 20





ENTREVISTA Ricardo Rivero, catedrático de Derecho Administrativo, es rector de la Universidad de Salamanca desde el pasado 18 de diciembre. Un cargo desde el que mantiene una mirada al campus abulense de esta universidad, que él define como «central»

RICARDO RIVERO

RECTOR DE LA
UNIVERSIDAD DE
SALAMANCA

«La oferta académica en Ávila no sólo se mantendrá sino que crecerá notablemente los próximos años»

BEATRIZ MAS / PATRICIA CARRERA /
ÁVILA

Ricardo Rivero, rector de la Universidad de Salamanca (USAL), compartió una jornada en Ávila como una forma de acercarse a las instituciones y la realidad abulense. Una realidad que la universidad que dirige vive día a día a través de las escuelas abulenses de Educación y Turismo, Enfermería y Politécnica y donde hay mucho que abordar respecto a su futuro.

En este día intenso pasado en Ávila, ha mantenido reuniones con la Junta de Castilla y León, Ayuntamiento y Diputación. También ha estado con representantes de las escuelas que integran el campus, en la Cámara de Comercio y en la toma de posesión del nuevo director de la Escuela de Policía. ¿Cómo ha ido la jornada? ¿Qué mensaje se lleva de lo

Debo mi Rectorado en gran medida al apoyo del campus de Ávila

Casi todos los meses visitaré el campus de Ávila para seguir la ejecución del programa

que le han transmitido en esas visitas y qué les ha trasladado usted?

Hemos compartido oportunidades, posibilidades de colaboración en un proyecto y una visión común, que es la de convertir a Ávila en una ciudad universitaria aprovechando sus rasgos diferenciales y un relato de saber sostenido a lo largo de la historia con destacadísimas personalidades que han demostrado que esta es una tierra de conocimiento. Tanto con las instituciones públicas como con las privadas con las que desarrollaremos este proyecto en el futuro coincidimos en la necesidad de incrementar el número de estudiantes en el campus abulense, que es un campus central en nuestro proyecto de universidad. Lo hemos considerado prioritario en nuestro programa y lograremos ese objetivo mejorando la visibilidad de la oferta de titulaciones y adaptándola a las demandas de las empresas que necesitan formar a sus trabajadores y de la sociedad en general.

Al margen de las instituciones, desde que fue elegido rector ¿cómo ha sido su relación con las facultades abulenses?

Yo debo mi Rectorado en gran medida al apoyo del campus de Ávila. Quiero agradecer a toda la comunidad universitaria abulense, estudiantes, personal de administración y servicios y personal docente e investigador que vieran nuestro proyecto como una oportunidad de mejora y atención hacia sus necesidades y que confiaran en el mismo. Con una frecuencia muy regular, espero que casi todos los meses, visitaré el campus de Ávila para seguir la ejecución del programa.

Y en estos primeros compases ¿ha tenido ya la oportunidad de detectar alguna necesidad?

Las necesidades las apreciamos cuando preparamos el proyecto de futuro que ahora es presente de la universidad y el campus abulense. Necesidad de inversión en los cen-

tros para mejorar las condiciones de los estudiantes, resolviendo problemas que se planteaban y que afectaban en particular a los estudiantes internacionales de este campus con quienes también hemos tenido sucesivas reuniones hasta el sábado de la semana pasada, incluso en Salamanca, porque les invitamos a participar en la celebración de Santo Tomás de Aquino.

También posibilidades de mejora de la oferta académica en la línea de máster, formación permanente y grado.

Para conseguir el cambio en Ávila por el que usted aboga ¿por dónde va a comenzar, cuáles van a ser sus prioridades?

Ya estamos trabajando en la elaboración de los presupuestos de la Universidad de Salamanca para el año 2018. Hemos incorporado algunas de las demandas de mejora que en la Escuela de Educación y Turismo y también en la Politécnica Superior se nos habían señalado y habíamos comprometido en el programa.

Aprovecharemos la oportunidad que ofrece la conmemoración del VIII Centenario para organizar en colaboración con las instituciones abulenses, el Ayuntamiento en este caso, alguna exposición o acto cultural que también sirva para mostrar este valor cultural y académico que presenta Ávila. Y ampliaremos la oferta formativa en colaboración con empresas e instituciones como la Diputación Provincial para conseguir incrementar el número de estudiantes. Y otras medias concretas en cuanto al estatuto, al régimen y la plantilla de personal docente e investigador también estamos estudiándolas. Hoy mismo (por ayer) he tomado nota de algunas necesidades que me han trasladado los responsables de los centros con el Vicerrectorado de Profesorado.

Hemos visto que en las reuniones que ha mantenido se ponía sobre la mesa un tema que ha centrado el encuentro con el delegado de la Junta en Ávila en torno a la Escuela de Enfermería donde se hablaba de la posibilidad de crear una Facultad de Enfermería. ¿Esto qué supone exactamente?

El protagonismo en esta relación corresponde en primer lugar a la Diputación Provincial, puesto que es un centro adscrito que depende de la Diputación, pero la Junta de Castilla y León y su Delegación Territorial también tiene mucho que decir por sus relaciones con Sacyl y el futuro



DAVID CASTRO



del hospital de Ávila como hospital universitario. Todo lo que tiene que ver con sanidad también incorpora a la Junta de Castilla y León.

Con el presidente de la Diputación Provincial hemos comentado la posibilidad de, en la línea de lo que se va a impulsar también en Salamanca y lo que la Conferencia de Directores de Escuelas Universitarias de Enfermería a nivel nacional plantea, darle una categoría de facultad, lo que requeriría también una intervención sobre su plantilla de profesorado, su dirección, su gestión, la oferta académica en general, que nivelaría la oferta salmantina con la abulense. No queremos que ninguna mejora ni incremento de la capacidad económica que se plantee para Salamanca no beneficie también al tiempo y en el mismo grado al campus de Ávila.

Desde Ávila se plantea el mantenimiento o incluso el crecimiento de las diferentes escuelas universitarias ¿cómo se puede hacer ese planteamiento en escuelas como la Politécnica cuando apenas se superan los 200 alumnos?

Hemos estado trabajando con los responsables de la Politécnica sondeando conjuntamente posibilidades de mejora de las capacidades de atracción de estudiantes en las distintas titulaciones. Ellos están realizando una labor excelente, han impulsado el primer máster universitario oficial en formato semipresencial, la virtualización de las titulaciones es una oportunidad a tener en cuenta y también están desarrollando líneas de investigación que tienen un potencial de futuro extraordinario que podrían proyectarse sobre la oferta académica en el ámbito de la geotermia.

Pero hemos de utilizar toda nuestra capacidad de llegada a nivel académico internacional y en Madrid para mostrar que Ávila es un buen lugar para estudiar ingenierías. También quiero trasladar una política general que vamos impulsando este año para intentar conseguir que la brecha de género, que es un desafío de nuestras sociedades, se corrija en el ámbito de los estudios técnicos. Hemos de trasladar el mensaje a las estudiantes de Secundaria de nuestro entorno de que las carreras técnicas presentan oportunidades de futuro profesional y de inserción profesional muy considerables y que ellas tienen unas capacidades notables para lograr con éxito superar esos estudios, esas titulaciones y demostrar que tenemos magníficas ingenieras en España. Es una línea de actuación general en todas las titulaciones técnicas que también proyectaríamos sobre la Politécnica abulense.

Hablando de la formación académica a la que antes también se ha referido ¿puede asegurar que el campus de Ávila va a mantener todas sus titulaciones?

Absolutamente. La oferta académica en Ávila no sólo se mantendrá sino que crecerá notablemente los próximos años.

¿Y hacia dónde podría ir este crecimiento?

En el corto plazo vamos a realizar propuestas de crecimiento en el ámbito de la seguridad pública, en for-



mación permanente. El Centro de Estudios de Seguridad de Salamanca ya tiene indicaciones más en este sentido en colaboración, espero, de la nueva dirección de la Escuela de Policía y así se lo he trasladado a su nuevo director, al que he felicitado y he celebrado su toma de posesión. También se lo he trasladado al máximo responsable de la División de Formación y Personal de la Policía Nacional.

Y en el ámbito sanitario, si impulsáramos en un formato nuevo y distinto al actual, con una nueva orientación académica, la Escuela de Enfermería, también podríamos, en colaboración con los colegios profesionales, desarrollar una oferta de formación permanente en el ámbito sanitario. Pero también hemos de aprovechar los excelentes estudios que tenemos en ingenierías, turismo y educación, así que todas las propuestas de máster universitario oficial o incluso de grado, con las limitaciones que plantea el mapa de titulaciones de la Comunidad Autónoma, las vamos a aprovechar.

Y no hay que descuidar tampoco la colaboración con las empresas en formación dual de carácter universitario. Ese es otro ámbito.

Durante la campaña también se habló de la posibilidad de que la Escuela de Policía se convierta en centro adscrito de la Universidad de Salamanca. ¿Qué pasos van a dar en ese sentido?

Estamos avanzando mucho y bien gracias a la buena disposición del Ministerio del Interior en el afán conjunto de cumplir las previsiones legales y darle a la formación de la Policía Nacional la categoría que la institucionalidad aconseja. Por supuesto han de tomarse decisiones políticas al más alto nivel y estamos pendientes de la aprobación de los Presupuestos Generales del Estado para 2018, pero yo creo que todos celebraremos, con la voluntad del Gobierno de España y del Ministerio del Interior la total disposición de la Universidad de Salamanca, esa unión clásica entre la universidad más antigua de España y una de las instituciones más respetables de este país como es la Policía Nacional.

Yo de mi primera clase como profesor hace 25 años en el Centro de la Policía Nacional en el año 93 y no lo olvido nunca.

Aprovecharemos el VIII Centenario para organizar alguna exposición o acto cultural

Querría que ganáramos cientos de estudiantes en los próximos años

Señalaba hace un momento la posibilidad de incrementar los estudios en el campo de la seguridad ¿depende esta propuesta a la adscripción de la Escuela de Policía?

Es conveniente. De hecho en nuestra oferta de formación permanente vamos a plantear la colaboración de docentes de la Escuela en líneas novedosas como puede ser la ciberseguridad y esa colaboración se propiciaría aún más en el momento en que, espero que pronto, la escuela fuera centro adscrito de la Universidad de Salamanca.

También se habló, e incluso se aprobó por el Pleno del Ayuntamiento, sobre que se podría estudiar el traslado de los estudios de Criminología a Ávila. ¿Cómo ve esa opción?

Las redundancias en mapas de titulaciones son desaconsejadas por las autoridades de la Junta de Castilla y León. Yo creo que en lugar de replicar ofertas académicas lo que tenemos que potenciar son ofertas nuevas que atraigan su propio público y potencien todas las capacidades de Ávila, que son muchas, porque los estudios en materia de seguridad pública no se agotan en la titulación de Criminología. A veces vemos lo que hay y pensamos que lo único que se puede aprovechar es lo que tenemos delante y de lo que se trata ahora es de generar oportunidades nuevas y alternativas a lo existente.

Yo siempre me he referido en campaña al diseño de nuevas titulaciones en Ávila, a la potencia en seguridad pública, no en Criminología que es una parte y no la principal, de los estudios en seguridad pública.

En los últimos años hemos visto que ha habido algún 'encontronazo' con la Universidad Católica de Ávila en torno precisamente a la docencia de la Escuela de Policía. Pero en su toma de posesión estuvo la rectora de la UCAV, ¿ha podido hablar con ella, cómo están las relaciones entre ambos centros educativos?

Son como deben ser entre dos universidades tan próximas, buenas, yo espero que excelentes. Esta mañana he estado charlando un rato con la rectora y así como yo creo que en Salamanca coexisten cordialmente dos universidades, la Pontificia en cuyo acto de celebración de Santo Tomás participé esta misma semana, y la Universidad de Salamanca, también en Ávila hemos de coexistir de la misma forma cordial

la Universidad Católica, con la que en realidad no hemos tenido ningún encontronazo. Hubo una adjudicación decidida por el Ministerio del Interior a la que concurríamos los dos universitarios y nosotros consideramos que la correcta aplicación de la ley orientaba esa asignación de docencia a la Universidad de Salamanca, pero respetamos en tanto a proyecto universitario legítimo toda la oferta académica de la Universidad Católica y creemos que no debe plantearse la relación entre las dos instituciones en términos de competencia sino de colaboración.

Respecto a la celebración del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca ¿se puede concretar algo más lo que se va a organizar en Ávila?

Haremos todo aquello que los centros del campus abulense, como campus central de la Universidad de Salamanca, consideren apropiado para visibilizar las titulaciones. Pero creo que es un momento adecuado para reivindicar que Ávila es una ciudad que ha dado a la historia grandes pensadores.

Esta semana yo comenzaba mi agenda institucional inaugurando un congreso sobre calidad democrática y en mi presentación me centré en la figura de Santa Teresa. Una mujer admirable, la primera doctora Honoris Causa de la Universidad de Salamanca y hemos de nombrar a muchas más porque tenemos una lamentable brecha de género en los Honoris Causa de la universidad, que mostró hacia el futuro como debía ser la gestión y la ejemplaridad públicas.

Y hay otras personalidades de la historia de Ávila que han contribuido al mejor pensamiento español, Aranguren, Adolfo Suárez, el Tostado, y todos ellos vinculados a la Universidad de Salamanca y tenemos que recordar y mostrar a nuestro

país y a todos los interesados que Ávila es, en su vinculación con la Universidad de Salamanca, un centro de pensamiento y de saber.

También habló durante la campaña de la posibilidad de crear una lanzadera para que los alumnos de Ávila pudieran ser partícipes de la celebración. ¿Está ya concretada esa idea?

Sí. Ha habido una nutrida representación de estudiantes del campus de Ávila en el acto de celebración de Santo Tomás de Aquino del pasado sábado. La primera vez que muchos de ellos visitaban nuestro Paraninfo, el edificio histórico de la Universidad de Salamanca.

Usted ha hablado del proyecto de Ávila como ciudad universitaria, ¿cuándo termine su mandato de su mano en qué espera que haya cambiado nuestra ciudad?

Yo voy a volcar todos mis esfuerzos y energías, de la mano de todos los responsables del campus de Ávila a los que he pedido todo su apoyo en este propósito, en que el número de estudiantes universitarios en el campus de la Universidad de Salamanca en Ávila crezca de forma muy notable. Si lo logramos, habríamos invertido la tendencia porque la tendencia en el número de estudiantes, tanto en la Universidad de Salamanca en cifras más moderadas, como en el sistema universitario de Castilla y León, es la de un descenso muy acusado. Es decir, si dejáramos que las circunstancias continuaran su curso actual, así como la demografía marca una línea implacable en nuestro entorno más próximo nos encontraríamos en cuatro años con un descenso natural de cientos de estudiantes universitarios en Ávila y yo querría que en lugar de perder cientos de estudiantes ganáramos cientos de estudiantes en los próximos cuatro años. Ahora hay que trabajar.



UNIVERSIDAD | VISITA DEL RECTOR DE LA USAL A ÁVILA



Visitas de Ricardo Rivero a Ayuntamiento, Diputación, Cámara de Comercio y Delegación Territorial de la Junta. / DAVID CASTRO / CEDIDAS

BEATRIZ MAS / ÁVILA

Desde la campaña electoral, y también después de tomar posesión de su cargo, el rector de la Universidad de Salamanca (USAL), Ricardo Rivero, ha querido dejar claro que el campus de Ávila es central para la universidad que representa. También abogó por la colaboración institucional, lo que bien se pudo ver este miércoles con la ronda de visitas que realizó Rivero en la ciudad abulense.

Hubo espacio para instituciones, con el Ayuntamiento, la Diputación Provincial o la Delegación Territorial de la Junta, pero también para adentrarse en el mundo privado de la mano de la Cámara de Comercio. Un camino en el que hizo una parada por las instalaciones de Promecal.

En el Ayuntamiento, acompañado por Sonsoles Sánchez-Reyes, que es profesora de la Escuela de Educación y Turismo de la USAL en Ávila y también teniente de alcalde de Cultura, pudo hablar con el alcalde de Ávila, José Luis Rivas, y también el teniente de alcalde de Servicios a la Ciudad, Turismo y Patrimonio, Héctor Palencia. Un encuentro en el que probablemente se habló sobre posibles colaboraciones para actividades en el marco de la celebración del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca.

También hubo tiempo para la Di-

JORNADA DE CONTACTOS

El rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero, compartió un día en Ávila que sirvió para propiciar encuentros. Pasó por instituciones como Ayuntamiento, Diputación y Delegación de la Junta, y también tuvo una reunión en la Cámara de Comercio

putación Provincial, institución de la que depende como centro adscrito la Escuela de Enfermería. En este encuentro participó el presidente de la Diputación, Jesús Manuel Sánchez Cabrera; su vicepresidente, Carlos García, y el portavoz del equipo de gobierno en esta institución, Juan Pablo Martín.

Como resultado de esta cita quedó clara la voluntad de ambas instituciones de colaborar para potenciar proyectos beneficiosos para Ávila, destacando Sánchez Cabrera la disposición de la USAL de potenciar el

campus de Ávila con el objetivo de beneficiar a los ciudadanos de toda la provincia y desarrollar iniciativas que ayuden a atraer alumnado de otras provincias.

La Escuela de Enfermería también fue protagonista en la reunión en la delegación territorial de la Junta de Castilla y León, donde uno de los temas que el rector pudo tratar con el delegado territorial, José Francisco Hernández Herrero, fue la posible conversión de la escuela en Facultad de Enfermería.

Según la nota remitida por la ins-

titución, en la reunión se abordaron asuntos de interés para ambas instituciones, ya que tanto la Junta como la Universidad de Salamanca «comparten el objetivo de mejorar la formación de los alumnos y canalizar la vocación docente de los profesionales sanitarios». Por ello, precisamente entre los temas tratados estuvo la potenciación de los estudios de Enfermería para pasar a ser facultad y que las prácticas se puedan continuar realizando en el Complejo Asistencial de Ávila, de forma que se potencie la actividad docente de los

profesionales sanitarios de Sacyl. El rector y el delegado territorial decidieron continuar el trabajo interno que se ha desarrollado en los últimos meses y también el institucional para que todos los aspectos que impliquen a la educación y a la sanidad fructifiquen lo antes posible. En este sentido, hay que recordar que ya se trabajó hace algunos meses en la posibilidad de que alumnos de Medicina pudieran hacer prácticas en el Complejo Asistencial abulense, con un hospital universitario, aunque lo cierto es que por el momento esta idea no se ha desarrollado.

CÁMARA DE COMERCIO. En el ámbito privado, el encuentro fue con el presidente de la Cámara de comercio, David Sahagún. En esta reunión ambos compartieron impresiones acerca de la relación crucial que debe mantener la universidad y el tejido empresarial, destacando que el binomio universidad-empresa es clave para el futuro de la sociedad.

Entre los puntos tratados Sahagún abordó la posibilidad de estrechar lazos «tanto para los actos de la conmemoración del VIII Centenario de una de las universidades más antiguas de habla hispana en la tarea de impulsar tan relevante efeméride como en la participación activa de la universidad en la construcción de un sistema productivo basado en el conocimiento y en la investigación».